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Anoche comió con parlamentarios 

Matthei arenga a diputados a salir 
a terreno y diferenciarse de Kast 
  

En cita en restorán 
porteño se habló de una 

nueva etapa de campaña 

dentro de Chile Vamos. 

  

Mario Contreras y Constanza León 

os ejes de su programa, el conven- 
cimiento de que va a ganar, la ne- 

cesidad de tener un equipo unido 
y de hacer ver los contrastes con 

José Antonio Kast, manifestó anoche la 
candidata presidencial de Chile Vamos, 

Evelyn Matthei, a los diputados de su con- 

glomerado en Valparaíso. 
Por cerca de dos horas se reunió la 

abanderada con los parlamentarios en el 
restaurant OHiggins, ubicado frente al 
Congreso. Los asistentes —que compar- 
tieron un “picoteo”— hicieron un círculo 
en torno a la abanderada para escucharla 
hablar de los problemas que hay en Chile 
y de los fundamentos de su campaña. 

Todo ello, en medio de la preocupa- 
ción por el alza de Kast en las encuestas 

(en las últimas Cadem y Pulso Ciudadano 
supera a Matthei) y de que ello se traduzca 

en una fuga de candidatos hacia el mundo 

republicano. Y es que un escenario así, no 
sólo los postulantes al Parlamento que- 

rrán sacarse la foto con JAK, sino que exis- 
te el riesgo de que incluso los indepen- 
dientes de ChV lo apoyen. 

Uno de los asistentes contó que Mat- 
thei les hizo presente que van a recibir un 

país muy mal y que necesitan estar unidos 
como equipo, pero añadió que el grupo ya 
está consolidado. 

Varios parlamentarios también plan- 

tearon que había que hacer mejoras en 
cómo enfrentarlos temas, poniendo énfa- 
sis en que el adversario político es la PC 
Jeannette Jara, ahora candidata del oficia- 
lismo. 

Matthei les indicó —según el relato— 
que con Kast hay contrastes y que hay que 

hacer ver esas diferencias. Algunos de los 
presentes plantearon que con JAK la opo- 

sición no gana en segunda vuelta. Mien- 
tras que el jefe de campaña, Diego Paul- 
sen, planteó que hay que compenetrarse 

más con el equipo en terreno y también 
en lo que hacen en redes sociales. 

Al terminar sus palabras, se dijo, Mat- 
thei llamó a estar cuadrados con la candi- 
datura, más allá de las naturales diferen- 

cias que puedan surgir y delos errores que 
se puedan cometer. 

El presidente de RN, Rodrigo Galilea, 

quien estuvo presente, manifestó que la 

  

Cita permitió volver a 

reafirmar en todos 
algo que es básico, el 
orgullo de esta 
candidatura, lo 

importante que es 
para Chile". 
Rodrigo Galilea, presidente RN 

  

cita permitió juntar a "Evelyn Matthei con 

buena parte de los diputados de ChV, y 
volver a reafirmar en todos algo que es bá- 
sico, el orgullo de esta candidatura, lo im- 

portante que es para Chile esta candida- 

tura, poder mirarse todos a los ojos, co- 
mentar los desafíos, las cosas que se ven 
mejor hechas, las cosas que hay por mejo- 
rar, en fin, Esto en un tono totalmente 
constructivo de cómo debemos seguir la 
campaña hacia delante, ahora que ya es- 
tán definidas todas las candidaturas, par- 

ticularmente la del oficialismo”. 

La nueva etapa 
Desde el comando se señaló que el 

objetivo de la reunión fue coordinar el ini- 
cio de una nueva etapa en la campaña, 

  

Histórico primo de Lagos le da su apoyo 

El exministro Jorge Burgos (exDO), 
afirmó que votaría por Matthei en 
primera vuelta y repetiría ese apoyo 

en un eventual balotaje. "Matthei 
tiene mayor capacidad de crecer 

comparada con Kast", dijo en Biobío. 

En carta a El Mercurio, ayer, Andrés 
Jouannet, René Cortázar, Mariana 

Aylwin, Zarko Luksic, José Pablo 
Arellano, Pedro García, Pablo Piñera, 

Claudio Hohmann, Clemente Pérez, 

Álvaro Clark, Manuel Inostroza y 

Adolfo Alvial señalaron que “(Jara) 
representa a la izquierda continuado- 

ra de este gobierno, el de una econo- 

mía con crecimiento: precario y un 

orden público disminuido por los 

actos de violencia y delincuencia”. 
Cuestionaron que como militante PC 

“representa una visión que es inca- 

paz de reconocer y criticar la perma- 
nente vulneración de derechos y 

centrada en el despliegue territorial, la 

unidad de la coalición y la articula: 

con el Congreso, de cara a las presidencia- 
les de noviembre. A lo que se sumó la acti- 

vación comunicacional en redes y radios. 
Los principales oradores fueron la 

abanderada, Diego Paulsen; los jefes de 
bancada de RN Miguel Mellado, de la UDI 

Henry Leal, y de Evópoli 
Francisco Undurraga. 
Además del presidente 
dela Cámara de Diputa- 
dos, José Miguel Castro. 

Según fuentes del 
comando, los diputados 
“dieron un mensaje de 
cohesión interna, de ca- 

ra a enfrentar un esce- 
nario polarizado, asegu- 
rando que ellos quieren 
jugársela, tal como ella 
se la jugó en la elección 
municipal”. Otro de los 
aspectos, se dijo, es que 

“se identificó como una 
oportunidad el triunfo 

de Jeannette Jara para 
captar votantes mode- 
rados y que Chile Va- 
mos se posicionea como 
alternativa ante una ex- 
trema izquierda”. 

Consultado Diego 
Paulsen, dijo que “la 
elección de este fin de 

semana y el triunfo del 
PC nos demanda un 

despliegue territorial 

mucho más intenso y una presencia co- 
municacional más activa. En la reunión 

con los diputados se acordó reforzar ese 
compromiso: seles pidió involucrarse con 
mayor fuerza en el trabajo en terreno y 

también en redes sociales, para conectar 
con las preocupaciones reales de las per- 
sonas y amplificar nuestro mensaje con 

claridad y convicción”. 

A su juicio, “en este contexto polari- 

zado, el respaldo político y la cohesión 
mostrada por los parlamentarios es una 
señal potente: están con Evelyn, como ella 

estuvo con ellos en las municipales. Fren- 
te al avance de una izquierda más radical, 

tenemos la oportunidad histórica de ofre- 

cer una alternativa firme, responsable y 
con sentido de realidad para C 

  

  

  

      

libertades esenciales en varias de las 
dictaduras más oprobiosas de nues- 
tra región como lo son Nicaragua, 

Venezuela y Cuba”. “Los sectores del 

centro político que la respaldaban 
han quedado huérfanos... esta es una 

gran oportunidad para que Matthei 

represente una candidatura de uni- 

dad y esperanza". 

Y hoy, en otra carta, se sumaron los 

Amarillos Vivianne Blanlot, Ricardo 

Escobar, Oscar Guillermo Garretón, 
Isidro Solís, Matías de la Fuente, Ser- 

gio Solís, Álvaro Briones y Gonzalo 

 

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

02/07/2025
  $1.437.805
  $1.776.800
  $1.776.800

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

      33.709
      11.692
      11.692
      80,92%

Sección:
Frecuencia:

SOCIEDAD
DIARIO

Pág: 4



La Segunda miércoles 2 julio 2025 Sociedad 5 
  

Duval: “Matthei 
debe evitar un 
nuevo Rodolfo 
Carter en ChV” 

Ante el despliegue de Matthei 

en estos días, que incluye reu- 

niones con los parlamentarios 

y críticas a Kast, el académico 
y analista de la Universidad 

Autónoma, Tomás Duval, opina 
que ella lo hace para buscar su 
espacio.“El problema de Mat- 

thei es la falta de coherencia y 
consistencia en su discurso y 
en sus acciones, porque éstas 

aparecen más bien improvisa- 
das que una estrategia de más 

largo plazo”, señala. Y explica 

que “dado el resultado de la 

primaria del oficialismo y el 

crecimiento de Kast, entiendo 
que la candidata requiere posi- 

cionar su candidatura en un 
mundo distinto, en un espacio 

diferente al de Kast y Jara. Si 
no, Matthei va a quedar fuera”. 

Argumenta que “esto lo hace 

porque muchas veces las ca- 
rreras presidenciales se cen- 

tran en quienes van en las pri- 

meras posiciones. Ahora ella 

intenta buscar un espacio y 

desde ahí proponer. Me parece 

que trata de contener a ChV 

frente al crecimiento de Kast, 
debido a que dicho crecimiento 

tendrá un efecto en las listas 
parlamentarias. La competen- 

cia entre las listas por parte de 

ChV y de republicanos será 

muy importante en terreno". 
"Matthei debe evitar a toda 
costa que se produzca un nue- 
vo Rodolfo Carter, porque eso 

significaría debilidad. Cuando 

los candidatos a parlamenta- 

rios no se alinean con su presi- 

denciable, es visto como debili- 
dad. El mejor ejemplo es lo que 

le pasó a Sichel: los aspirantes 

al Congreso lo abandonaron”. 

Rojas-May. Criticaron que el PC 

lidera una propuesta "anclada en 

el siglo pasado”, lo que impulsa a 

su vez “el péndulo de la derecha 

extrema”. Señalan que su partido 

entregó una propuesta de trabajo 
a la candidata. "Hoy nos necesita- 

mos todos para cambiar el futuro... 
Demos vuelta las páginas negras 
de la UP y la dictadura, abramos el 

libro del crecimiento, del progreso 
social, del cuidado ambiental, de la 

seguridad, de un Estado moderno 

y eficiente”. 

  

Álvaro Carter: 

“Cada vez que Matthei 
habla, después tiene que 
salir a dar explicaciones” 
El diputado exUDI -hoy republicano- responde a las 

críticas que la candidata de Chile Vamos ha hecho los 

últimos días a Kast. 

Mario Contreras Dubó 

tres meses de haber dejado la 

bancada de la UDI, el diputado 
Álvaro Carter dispara contra la 

candidata de su expartido, aun- 

que aclara que su incomodidad en Chile 
Vamos venía desde 2019. “La gran diferen- 

cia de José Antonio Kast con Evelyn Mat- 
thei, es que en los últimos años él no ha 

cambiado de opinión”, asegura. 
—¿Cómo han sido estos tres meses 

en la bancada del Partido Republicano? 

—Estoy muy feliz de poder haber he- 
cho ese cambio. Me han recibido muy 
bien, lo cual me tiene muy contento. Aquí 
tienen las ideas claras para poder lograr 
los cambios que queremos. 

—¿Por qué decidió dejar la inde- 
pendencia y entrar a militar en Republi- 
canos el 13 de junio pasado? 

—Hoy estamos viviendo momentos 

de tomar decisiones excepcionales y re- 
publicanos tiene muy clara la película, sa- 
be lo que hay que hacer. Durante mucho 
tiempo pertenecí a Chile Vamos, porque 
había firmado por la UDI en el año 2000. 

Pero ya en 2019, 2020, hubo una lejanía fi- 
nal total. No tan solo por las formas cómo 
se actuaba, sino porque sus ideas estaban 

completamente lejanas a lo que yo sentía 

de los cambios que teníamos que hacer. 
—Cuando usted dejó la bancada de 

la UDI, en marzo, dijo que lo hacía por- 
que se necesita decisión y valentía para 

enfrentar a la izquierda. ¿No veía eso en 
la UDI o en Chile Vamos? 

—No. En Chile Vamos y la UDI se ha 

hace todo por llegar a acuerdos, pero de- 
ben ser buenos acuerdos, no cualquiera. 
Chile Vamos es una sombra de lo que fue 
enla década pasada, hoy está desfigurado. 

—¿Qué diferencias puntuales ve? 

—En una sola palabra, es decisión. El 
Partido Republicano tiene la decisión de 

querer buscarlo mejor para Chile. Y tiene 
muy claro que el próximo gobierno se va a 
dividir en dos ideas centrales: un progra- 
ma de shock para combatir la delincuen- 

cia, y una reactivación económica. El diá- 
logo que han tenido la UDI y Chile Vamos 
con la izquierda ha hecho que crean que 
la izquierda está dispuesta a transar, y eso 
no es así. La izquierda nunca va a parar 
hasta lograr lo que ellos creen y sin impor- 

  

. a 

tarle nada de lo que está al frente, sea bue- 

no ono. 

"El que explica, se complica" 
—¿Cómo evalúa que Matthei haya 

dicho el lunes que Johannes Kaiser es 
mucho más respetuoso de las mujeres 
que Kast? Después aclaró que se refería 
a la actitud ante la píldora del día des- 
pués, y que fue sacada de contexto. 

—Como Partido Republicano esta- 
mos centrados en ideas de futuro que en- 
treguen una alternativa de gobierno a los 

chilenos y chilenas que hoy día sienten in- 
seguridad. 

—Ayer Matthei insistió en criticarlo 
y dijo que Kast nunca ha tenido un cargo 
ejecutivo y que ella tiene una experien- 

cia que Kast no posee. 
—En el caso de la candidata Evelyn 

Matthei se puede aplicar la frase de "el 
que explica, se complica". Yo creo que eso 
es lo que engloba finalmente lo que ha pa- 
sado en las últimas semanas con sus inter- 

  

   
venciones. 

—¿Ha estado complicada, dice us- 
ted, con lo que ha dicho? 

Pero no lo digo yo, lo dice el país 
completo. Cada vez que habla tiene que 

salir a dar explicaciones después. Noso- 
tros cada vez que hablamos proponemos 
algo hacia el futuro. Hoy el desafío de la 
nueva derecha es avanzar en la idea de la 
libertad, entregar mayor seguridad a los 
chilenos y chilenas, y poder reactivar el 
mercado chileno para que podamos cre- 
cer. Lo que pueda suceder desde otros 
candidatos de la misma afinidad, tratando 
de ensuciar o enlodar o hacer zancadillas, 

a nosotros no nos interesa. Como dijo José 

Antonio Kast, no nos vamos a dar la vuelta 

a la chaqueta; somos de 
una idea y no vamos a salir 
a explicar ni vamos a cam- 
biar de opinión. Lo que 
hoy día queremos es en- 
tregarle mayor gobernabi- 
lidad al país, y eso se hace 
por medio de ideas claras. 

—¿Por qué cree que 
Kast podría, por ejem- 
plo, ser más efectivo que 
Matthei con la delin- 

cuencia? 
—La gran diferencia 

es que en los últimos años 
José Antonio Kast nunca 

ha cambiado de opinión 

respecto de lo que hay que 
hacer, por ejemplo sobre 
la inmigración ilegal, o la 
delincuencia a la que us- 
ted alude. En cambio, hay 

candidatos que han co- 
queteado con diferentes 
tipos de ideas sin tener 

ninguna claridad. 
—¿Cómo ha visto el 

comando de Matthei en 
estas semanas? 

—El comando de 

Matthei no ha tenido ide- 
as claras. Ha habido dife- 

rentes hechos que lo han demostrado: de 

tener una cantidad de voceros abismante, 
pasó después a quitar los voceros; ahora 
ha entrado la candidata a una tónica de 
tratar de provocar un conflicto con repu- 

blicanos. Todo eso demuestra que no hay 
una idea clara de cómo abordar la elec- 

ción, Yo insisto: mientras otros hablan de 

la patada, dela cosa pequeña, nosotros es- 
tamos en la idea de avanzar en gobernar 
un país, en entregarle gobernabilidad. Pa- 
ra que el país se reactive se necesitan ideas 
claras, lo mismo para recuperarla libertad 
ante la delincuencia, para recuperar la se- 
guridad. 

—+¿Entonces, usted ve confusión en 
Matthei y su comando? 

—Más que confusión yo ocuparía la 
palabra equivocación. Ellos se equivocan, 
porque el contrincante no somos noso- 
tros, los que somos afines de la derecha; el 
contrincante, el adversario, está al frente. 

Para allá tienen que apuntar para buscar 
diferenciarse. 
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